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kommunal i

gedenk tatet fuer den frueheren hernalser bezirksvorstefier

1 Wien 15 * 3 . ( rk ) in einer Sitzung der bezirksvertretung regte

bezirk svorsteher josef v e l • t a an , zur erinnerung an den

frueheren langjaehrigen bezirksvorsteher karl p a n e k , der im

dezember vergangenen jahres gestorben ist , im schwarzenbergpark

eine gedenktafet aufzustatten»

karl » anek war von 1947 an bezirksrat und wurde 1949 zum be-

zlrKs »

"
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“ “

,

”
. . » « . . r . 1 « » -» " » « . » . Ml « » « .

erworben , in seine amtszeit faellt vor allem der Wiederaufbau des

17 . bezirks sowie die errichtung neuer wohnhaus - und parkanlagen.

eine tat setzte bezirksvorsteher panek , die ihm in den herzen der

hemalser - und darueber hinaus der Wienerinnen und wiener - einen

festen platz verschafftes die errichtung des erholungszentrums

schwarzenbergplatz in neuwaldegg . ( ka)
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kommunal :

* * * « * 3* * « » * » * * * ® * **

neuer kindergarten ln floridsdorf

2 Wien , 15 . 3 . ( rk ) ln der schlosshoferstrasse 41 ln floridsdorf

wird heuer
’

ein neues kindertagesheim errichtet werden , den ent¬

sprechenden beschloss fasste der gemeinderatsausschuss fuer Kultur,

jugend und bildung in seiner letzten Sitzung , das siebengruppige

kindertagesheim hat im rahmen des ausbildungszentrums fuer sozial¬

berufe auch die funktion eines uebungskindergartens . die gesamtkosten

werden 23,2 millionen Schilling betragen , ( os)
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kommunal s

ab 2 . apriis
strassenbahn ueber die floridsdorfer bruecke

1 » nordbrueckenbus 99 als reguliert tlnie 34 a

5 Wien , 15 . 3 . ( rk ) voraussichtlich am samstag , dem 2 . aprll , wird

der Strassen bahnbet rieb ueber die floridsdorfer bruecke wieder auf¬

genommen werden koennen . dies kuendigte stadtrat franz n e k u l a

gegenueber der * » rathaus - korrespondenz ' * an . die Unten 132 , 2j1,

331 und ( in den Spitzenzeiten ) 31/5 werden ab diesem tag wieder wie

vor der sperre der floridsdorfer bruecke im dezember vergangenen

Iah res verkehren.
darueber hinaus wird es ab 2 . april auch eine ” neue * ’ autobus-

Linie ueber die donau geben : die wiener Verkehrsbetriebe haben beim

Verkehrsministerium um die konzessionsertellung fuer eine autoous-

linie 34 a ( floridsdorf - nordbruecke - nussdorfer Strasse ) ange-

sucht . dieser * « nordbrueckenbus * ’ war bekanntlich anfang jaenner zu-

naechst als provisorischer ersatzverkehr fuer die ausgefallenen

strassenbahnLinien ueber die floridsdorfer bruecke eingerichtet

worden , nunmehr ist beabsichtigt , diese autobusllnle auch nach Wie¬

deraufnahme des strassenbahnbetriebes ueber die floridsdorfer

bruecke aufrechtzuerhalten und definitiv in das netz der wiener

Verkehrsbetriebe aufzunehmen , damit wird eine wesentliche Verbesse¬

rung der Verkehrssituation gegenueber dem zustand vor der aper/e

der floridsdorfer bruecke eintreten . nach der Wiederaufnahme des

strassenbahnbetriebes ueber die floridsdorfer bruecke sollen fre-

quenzzaehlungen auf der nordbruecken - llnie durchgefuehrt werden,

deren ergebnisse ueber die endgueltigen Intervalle der autobuslinie

34 a entscheiden werden , ( ger)
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lokal :

rettungsraedallten tuer polizei und feuerwehr:

zwei opec - polizisten ausgezeichnet

Wien , 15 . 3 . ( rk ) tuen ihren besonderen einsatz in lebens-

gefaehrlichen Situationen wurden montag nachmittag drei angehoerige

der polizei und zwei feuerwehrmaenner von stadtrat peter

schieder mit der rettungsmedaille des landes wien ausge¬

zeichnet . polizeiobersanitaetsrat dr . walter weingart-

m a n n und sein fahrer , polizeirayonsinspektor fritz

h o n s a 1 , hatten am 21 . dezember 1975 beim terroristen-

ueberfall auf das opec - gebaeude in Wien den schwer verletzten

kriminalInspektor anton tichler waehrend des Schusswechsels aus

einer aufzugskabine geborgen und zum rettungswagen gebracht,

anton tichler erlag wenig spaeter seinen schweren Verletzungen.

polizeiwachmann hans woschnigg, der ebenfalls mit

der rettungsmedaille ausgezeichnet wurde , verfolgte am 20 . juli 1976

im rahmen seines dienstes einen autofahrer , der mit ueberhoehter

geschwindigkeit am handelskai unterwegs war und von der fahrbahn

abkam . dessen wagen ueberschlug sich , kam erst auf den gleisen der

donauuferbahn zum stehen und fing sofort teuer « der verletzte

lenker wurde von dem Polizisten unter Lebensgefahr aus dem wrack

gezogen.
die beiden ebenfalls mit der rettungsmedaille ausgezeichneten

feuerwehrmaenner , brandmeister richard s c h m i d und ober *®

feuerwehrmann friedrich holzapfet , wurden am

29 . September 1976 zu einem zimmerbrand gerufen , in der stark ver¬

qualmten wohnung hatten nachbarn bereits vergeblich versucht , den

wohnungsinhaber zu bergen , den beiden feuerwehrmaennern gelang es

schliesslich , den bereits bewusstlosen besitzer der wohnung aus dem

hintersten zimmer zu retten , ( hs)
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lokal :

foerderung dar ludwig boltzmann — gesetlschaft

4 wien , 15 . 3 . ( rk ) die ludwig boltzmann - gesellschaft zur foer¬

derung der wissenschaftlichen forschung in Oesterreich konnte , wie

in den letzten jahren , die foerderung der forschung im wiener raum

wesentlich intensivieren , von den derzeit 35 forschungseinrichtungen

sind 27 Institute und 2 forschungsstellen in Wien lokalisiert , ln

gruendung beziehungsweise Planung sind 5 weitere Projekte in unserer

Stadt : Institute fuer Wachstumsforschung , Strahlenchemie , berufliche

laermschaeden , experimentelle anaesthesiologie und eines fuer sozial

Psychiatrie.
zur foerderung dieser arbeiten genehmigte der gemeinderatsaus-

schuss fuer kultur , jugend und bildung in seiner letzten Sitzung

einen betrag von 8,5 millionen Schilling , ( os)
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vizebuergermei sterin geptrude froehlich - sandner zu vorwuerfen

der coop himmelblau

wien f 15 . 3 « ( rk ) zur rueekStellung das preises das Kultur-

antes in der ho aha von 15 * 000 Schilling fu © r das projakt
• • vertikaler park* 9 durch coop himmelblau stellt der amtsfwehrende

stadtrat fuer Kultur , vizebuergermeistarin gertrude
froeh lich - sandnar fest « der vorwurf , das kultur¬

amt handle Konzept « und verantwortungslos gerade gegeraueber jenen

bestrebungen , die um kulturelle alternativen bemueht sind , geht

ins leere und richtet sich selbst in seiner Haltlosigkeit , wenn

saemt liehe als bei spiele auf gef wehrten Projekte von eben diesem

kulturamt gefordert , wenn nicht erst ermöglicht wurden « so hat

der super soeuser an dem die coop himmelblau federtwehrend mit ge¬
staltete * auf grund seiner eigenen Kalkulation einen Zuschuss von

rund eineinviertel millionen Schilling vom kulturamt erhalten , die

arena wird auf grund des bemuehens des kulturamtes im inlandschlacht

hof realisiert werden , das amerlinghaus wurde nach den plaenen der

Initiativgruppe gestaltet und steht vor der fertigStellung , dem

Zirkus roncalli wurde , um seinen Start ueberhaupt zu ermoegliehen,
die entscheidende hilf © durch kreditvermittlung des kulturamtes zu¬

teil , die Werkstatt erhaelt ein neues haus im ehemaligen heimaikJ . no

die finanzierung der anmietung und des umbaues wurde montag vom

gemeinderatsausschuss fuer Kultur , Jugend und feildung beschlossen.
den preis nimmt das kulturamt dankend zurueck , allerdings mit

einer einschraenkungs er wird nicht , wie coop himmelblau wuenscht,
fuer die erstellung eines Konzeptes staedtischer kulturpolitik 1978
bis 1983 verwendet - ein solches gibt es naemlich « sondern zur

ueberpruefung der Wirksamkeit des supersommers verwendet werden.
( os)
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kommunal •

Verbesserung des Verbindungsverkehrs zwischen Hietzing und Penzing

9 Wien , 15 . 3 , ( rk ) durch die gezielte Steuerung und Aufspaltung

des durchzugsverkehrs zwischen hietzing und penzing koennte der " ord-

suedverkehr zwischen den bezirken wesentlich erleichtert werden,

stellte planungsstadtrat univ, - prof . dr . rudolf wur ^ er n

einem gespraech mit den bezirksvorstehem eugen Outmanns

b a u e r und helnrich m u e l l e r fest.

der verbindungsverkehr richtung penzing , der derzeit durch

muehlbachgasse und weiter ueber enge schleichpf . de in richtung baum¬

garten faehrt , soll ueber die stadlergasse , sankt veit - gasse , bau , -

gartner bruecke , zehetnergasse geleitet werden , die sankt veit - gasse.

wird richtung stadtauswaerts zur einbahn , der gegenverkehr der ueber

die sankt veit - bruecke , sankt veit - gasse zur lainzer Strasse fa . hrt,

soll kuenftig in zwei Verkehrsadern aufgeteilt werden , eins a

nach hietzing wird ueber die guldenbruecke , mantlergasse , bossigass ,

schrutkagasse , spohrstrasse und veitingergasse zur lainzer strasse

fuehren , die zweite ueber die hochsatzengasse , sankt veit - brueck -.

und muendet nach der testarellogasse ebenfalls in die schrutkagasse.

mit diesen massnahmen werden einerseits die engstellen der bahn-

durchlasse zehetnergasse und hochsatzengasse entschaerft , anderer¬

seits die beiden wientalbruecken infolge der einbahnfuehrung en>

lastet , die Verkehrsregelungen , die auf initiative stadtrat wur ^ ef -

und im einvemehmen mit den bezlrksvertretungen ausgearbeitet wurden,

koennen anfang mal in kraft treten , gleichzeitig werden die ampel-

phasen ueberprueft und der neuen Situation angepasst , auf der Kreu¬

zung mantlergasse - hietzinger hauptstrasse sowie auf Kreuzungen,

die im bereich der neuen einbahnen nur staerker frequentiert werden,

sollen neue ampoln montiert werden»

in einer dritten stufe will die Stadtplanung eine Studie zur

verkehrsfuehrung ueber die mantlergasse , bossigasse , schrutkagasse

mit einer neuen brueckenquerung der Verbindungsbahn zur titlgasse

und lainzer strasse erstellen , eine derartige verkehrsfuehrung , ue er

die in erster Linie gespraeche mit dem ministerium fuer baute . uno

technik und mit den oebb gefuehrt werden muessten , wuerde eine en -

lastung des dicht bebauten Wohngebiets bringen , ( ba)
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kommunal *

gloeckel - medaillen erstmals vergeben

10 wien , 15 . 3 . ( rk ) die vom gemeinderat einstimmig beschlossenen

Otto gloeckel - medaillen der Stadt Wien fuer hervorragende paedagogi-

sche Leistungen wurden zum erstenmal dienstag von vizebuergermelste¬

rin gertrude froehlich - sandner an volksschul-

direktor i . r . oberschutrat gertrude t e s s a r , hauptschulober-

tehrer kurt h e i n d l und sonderschutoberlehrer werner w e i t -

Schacher ueberreicht.
gertrude tessar zeichnete sich besonders aus durch ihre inten¬

siven arbeiten auf dem gebiet umfassender musischer bildung , kurt

heindl durch seine engagierte mitarbeit am schulversuch gesamt-

schule und werner weitschacher durch die durchfuehrung des einzigen

schulversuches * ‘ Verkehrserziehung “ in oesterreich.

vizebuergermeisterin froehlich - sandner hob in ihrer festrede

besonders den wert der bildung hervor , die ueber die moeglichkelt

oder unmoeglichkeit zu einem sinnerfuellten und somit gluecklichen

leben entscheide , otto gloeckel hat hier durch seine wiener Schul¬

reform die wesentlichen Impulse gegeben , trotz aller reformen aber,

schloss die rednerin , komme die entscheidende bedeutung der engagier¬

ten lehrerpersoenlichkeit zu . ( os)
1250
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kommunal. :

Oesterreichs « rate abteilung fuer wi r b el saeu lene rk raw « un g en

11 Wien , 15 . 3 . ( rk ) in den krankenanstatt der Stadt wien - garst»

hof wurde dienstag dezent dr . Hermann n e u g e b a u e r als

primarius der neugeschaffenen abteilung fuer wirbelsaeulenerkranki . -

gen - und haUungsschaeden von personaLstadtrat kurt belle,

und gesundheits - und sozialstadtrat univ . - prof . dr . alols

s t a c h e r in sein amt elngefuehrt . mit dieser neuen abteilung -

sie ist die erste dieser art in Oesterreich - soll dem derzeit be¬

stehenden dringenden mengel auf diesem speziellen sektor der medizi;

abhilfe geschaffen werden , bekanntlich nehmen die erkrankungen der

bandscheibe und die damit verbundenen haUungsschaeden sowohl bei

erwachsenen als auch bei jugendlichen staendig zu . laut dozent

neugebauer leiden etwa zwei bis vier prozent der weiblichen jugend

an schaeden der wlrbelsaeule . die neue abteilung , sie stellt eine er-

gaenzung der bereits vorhandenen abteilung fuer orthopaedie ( vorstano

dozent dr . salzer ) in der krankenanstalt gersthof dar , verfuegt

ueber eine krankenstation mit einer anzahl von derzeit 30 betten,

die spaeter auf 60 erhoeht werden soll sowie einer ambulanz , in

deren rahmen auch spezielle gymnastikkurse fuer jugendliche und

erwachsene durchgefuehrt werden sollen.

neuer aerztllcher direkter der lungenheltstaette baumgartner hoehe

gleichfalls in sein amt neu elngefuehrt wurde dienstag dozent

dr . herbert s 1 e g h a r t als neuer aerztllcher direkter in der

lungenheltstaette baumgartner hoehe . sieghart , seit 1965 abteilungs-

vorstand der lungenheltstaette baumgartner hoehe , tritt damit oie

nach folge von primarius dr . Clemens langer an . primarius

langer , der seit 1945 aerztllcher Leiter der lungenheltstaette war,

ist mitte vorigen jahres in den ruhestand getreten , die lungenheil-

staette baumgartner hoehe soll bekanntlich in naechster zeit im

rahmen der diversen organisatorischen massnahmen innerhalb des wiener

spitalswesens in ein putmologisches Zentrum zur behandlung der diver¬

sen lungenerkrankungen umgewandelt werden , ( zi)

»339
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kommunal«

oevp «kritik m dar wiener sport foerderung

12 wie « , 15 * 3 « ( rk ) bei einer © evp - pressekonferenz kritisierte
at adtrat dr . © rhard busek die sport foerderung in Wien und
zaehlt © drei prob Umkreise auf * 1 * die probleae , di © durch den
neuhau der grossenlagtn entstehen , die sogenannten prestigebauten
wie busek sie nannte * 2 * Probleme , die bei renoVierung und Verlegung
( abSiedlung ) vorhandener anlagen entstehen * 3 * die unzureichende
Sport foerderung » ferner beschaeftigte sich busek mit der ab Siedlung
der kleingaerten auf den bundesbahngruenden in » atzleinsdorf*

gr . josef a r t h o Id kam vor allem auf die sport - gross»
anlagen zu sprechen und meinte , dass durch die grossanlagen das
sportbudget 1977 zu 75 prozent gebunden sei * im detaits zehn «Billio¬
nen s hallenstadion f 19,3 Billionen s west Stadion and 6,2 Billionen s
helfortplatz * 13,5 Billionen s fuer die in Standhaltung der stadthal¬
len - sportanlagen und das praterstadion * bleiben nach rechnung
artholds sechs miUlanen s fuer Investitionen und renoVierungen*

die oevp kritisierte weiter bei « weststadion die hohen bau-
kosten durch lange bauzeit , den , wie der Sprecher sagt ® , Schrump¬
fungsprozess ( aus angekuendigfer landessportschule wurde ein reines
fussbaltstadion ) sowie den mangel an funktionsplaenen ( praterstadion
wird nach meinung der oevp noch mehr vemachlaessigt ) *

beim Hallenstadion seien die kosten durch lange bauzeit von
70 auf 192 mitHonen gestiegen , die erhalt ung koste acht bis zehn
Billionen , das sind 15 prozent der sport foerderung . ausserdem sei
die Verwaltung des hallen Stadions nicht geklaert*

die landessport sch ule , einst fuer das weststadion geplant , soll
nun auf die donauin sei verlegt werden , dadurch gibt es , so arthold,
fuer die naschst en zehn jahre keine Verwirklichung.

arthold uebte weiter kritik an den wiener tumsaelen , die zu
klein gebaut werden und daher fuer offizielle wettkaempfe nicht ver¬
wendet werden koennen * dennoch kamen bei der oevp - kritik die neuen
run dt urah allen gut weg und man sagt sogar , dass diese optimal geplant
und gebaut sind * • /•
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41 * o « vp schlaegt vor , unabhaengig von eine « sportstaettenkon-

ztpt , « in « Instandsetzung und modernisierung der antagen vorzunehmen,

ein sportplatzschutzgesetz , das bereits angekuendigt wurde , rasch zu

realisieren sowie die Sicherung des sportftaechenbedarfs voranzu¬

treiben.
scharfe angriffe richtete abschliessend busek auf die bundes-

bahn , die , wie er sagte , mit gewaltaktionen gegen die kleingaertner

in matzleinsdorf vorgegangen ist . ( ka)
1402
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kommunal:
■« • • • ■ « B * * * » * « » aa

reichsbrueekeneirssturz :
kommission berichtöt ® ueber untersuehungsergebnis

13 Wien , 15 . 3 * ( rk ) im presseclub concordia gab am mittwoch die

mit der Untersuchung des einsturzes der reichsbruecke beauftragte
kommission das ergebnis ihrer gutachtertaetigkeit bekannt , an der

Pressekonferenz nahmen bautenminister josef m o s @ r und Landes¬

hauptmann Leopold g r a t z teil , der kommission gehoeren folgende

Wissenschafter und sachverstaendige an:

univ . - prof . dipl . - ing . dr . karl loetsch, stellver¬

tretender verstand der technischen Versuchs » und forschungsanstalt

der technischen universitaet Wien , dipl . - ing . alt red pause r - ,

zivilingenieur fuer bauwesen , univ . - prof . dipl . - ing . dr . hans

reiffenstuhl, Vorstand des Instituts fuer Stahlbeton«

und Massivbau an der technischen universitaet wi8n , em . univ . - prof.

dipl . - ing . dr . konrad s a t t l e r , ehemaliger Vorstand des

Instituts fuer baustatik an der technischen universitaet graz,
und univ . - prof . dipl . - ing . dr . peter stein, Vorstand des

Instituts fuer Stahlbau an der technischen universitaet Wien.

bei der Pressekonferenz lag folgende kurzfassung des berichtes

vor:
» » einen tag nach dem einsturz der wiener reichsbruecke , am

2. august 1976 , nahm die expertenkommission ihre arbeit auf . bereits

am 9 . august legte die kommission einen ersten bericht vor . damals

wurde als wahrscheinliche einsturzursache » die wähl eines stahl»

traegerrostes auf einem unbewehrten betonsockel des pfeilers* 1 an¬

gegeben . weiters wurde bereits in diesem ersten bericht festgestellt,
» dass eine zerstoerungsfreie pruefung des betons in den pfeiler¬

sockeln mit den derzeit bekannten raitteln nicht moeglich ist . »

im nun vorliegenden endgueltigen bericht der expertenkommission

wurden die annahmen des ersten berichtes als im wesentlichen be-

staetigt gefunden , die experten kamen zur auffassung , dass die Ur¬

sache des brueckeneinsturzes in der konstruktion des stahltraeger-

rostes und im verzieht auf eine fcewehrung des pfeilerschaftes beim

- /
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Pfeiler ( roem ) 17a zu suchen ist * ausschlaggebend tuen dieses

urteil waren langwierige rechnerische und experimentelle Untersuchun¬

gen sowie eingehende Untersuchungen der geborgenen teile des

tragwerkes der bruecke.
der voraussichtliche Vorgang des brueckenainsturzes : durch rela¬

tiv hohe Pressungen unter der Vorderkante des auflagerrostes muesse

es daneben zu starken kerb - beziehungsweise spaltzugspannungen und

extrem hohe Schubspannungen gekommen sein , diese Spannungen , die

durch verschiedene weitere vorgaenge ( kriechen , schwinden , tempera¬

tu rsch wankun gen ) noch verstaerkt wurden , muessen dann zu rissen

innerhalb des pfeilerschaftes gefuehrt haben , zu jenem Zeitpunkt , da

der auflägerrostvorderteil durch die langsam fortschreitenden risse

innerhalb des pfeilerschaftes nun endgueltig seine unterstuetzung

verloren hatte , muss er nach vorne gekippt und unmittelbar danach der

untere rippenkoerper des pylonenlagers durch die entstehende exzen¬

trische belastung auseinandergebrochen und das tragwerk nachgestuerzt

sein * * .
namens der kommlssionsmitglieder schilderte prof . doktor

reiffenstuht Jene technischen details , die durch ihr

Zusammenwirken zum einsturz der relchsbruecke gefuehrt haben.

bautenminister m e s e r erklaerte , dass ein brueckenbauwerk

wie es die relchsbruecke war , in cesterreich kein zwei tesma «, e . -

stierte , nicht erst seit dem einsturz , scndern bereits seit den

Sechzigerjahren werden die berechnungen Jeder bruecke von einem

zweiten fachmann unabhaengig vom ersten neu berechnet , um fehler

Jeder art auszuschliessen . in allen bundeslaendern bestehen bereits

seit Jahren Vorschriften ueber die laufende ueberpruefung von bruek-

ken . der reichsbrueckeneinsturz sei anlass gewesen , aus vielen ver¬

schiedenen ueberpruefungsvorschriften eine gemeinsame zu erstellen,

nach dieser neuen Vorschrift werden die ueberpruefungen seit dezember

1976 durchgefuehrt.
nach dem ergebnis der Untersuchung liege kein schuldhaftes oder

fahrlaessiges verhalten eines organes des bundes oder der gemeinde

Wien vor . dadurch koennten aus dem bruecl eneinsturz auch keine scha-

denersatzansprueche abgeleitet werden - die klaerung dieses Sachver¬

halts sei Jedoch eine Juristische frage.

Landeshauptmann g r a t z betonte , duss er das vorliegende

gutachten mit Ungeduld erwartet hebe , danach sei die frage , ob
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^ shuldhafte Handlungen oder Unterlassungen vorliegen , mit » » nein 88

tu beantworten , das Untersuchungsergebnis beweise , dass ungeachtet

, ter technischer fortschritte ein unwaegbarer , unbestimmbarer rest

bleibe , umso nachdruecklicher muessten alle ueberpruefungen nach dem

rauesten stand der Wissenschaft vorgenommen werden , aus diesem gründe

sei auch das sicherheitskontrollamt geschaffen worden.
zur frage nach dem stand der Planung fuer die neue reichsbruecke

. ite gratz , dass der Wettbewerb in den naechsten wochen abgeschlos-

i werde , die jury werde dann bis zum sornmer oder zu beginn des

herbstes ihre entscheidung zu treffen haben.
daraufhin angesprochen , dass nach dem ergebnis der Untersuchung

c damalige stadtrat ing . hofmann eigentlich ohne grund zurueckge-

traten sei , erwiderte gratz , der ruecktritt sei nicht ausdruck einer

pa ^soenlichen schuld gewesen , hofmanns schritt habe zu keiner zeit
- er politischen rehabilitierung bedurft , so wie jedes andere mit-

glied der sozialistischen partei sei er stets in der läge , wieder

3 ne funktion im wiener stadtsenat zu uebernehmen . ( we)
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die kosten der wiener Luft

14 Wien , 15 . 3 . ( rk ) die privaten , betrieblichen und sozialen

kosten , die Jaehrlich durch die Luftverschmutzung in Wien entstehen,

sollen nun - erstmals in Oesterreich - genau berechnet werden : die

durchfuehrung einer entsprechenden Untersuchung wurde dienstag vom

gemeinderatsausschuss fuer Inneres und buergerservice einstimmig be-

bOSSÖTl ®
im rahmen dieser luftstudie werden u . a . die Ursachen der

Umweltbelastung der Luft , die auswirkungen der schaedllchen kompo-

nsnten auf die gesundheit des menschen , auf bekleidung und waren , aur

geoaeude , materlalien und Vegetation sowie die daraus entstehenden

kosten - z . b . vermehrte wohnungsreinigung , haeufigere reparaturen

an denkmaelem - untersucht , damit soll , wie stadtrat peter

s ; bieder erklaerte , berechnet werden , welche kosten der ail-

gemelnhelt durch die belastung der luft entstehen , gleichzeitig kann

äU wirtschaftliche rentabilitaet der einzelnen umweltschutzmass-

nahmen wie elnbau von abgasfiltern besser verdeutlicht werden.

sehnliche Untersuchungen ueber die kostenbelastung durch Luft¬

verschmutzung wurden bisher erst ln wenigen staedten Westeuropas

und der usa vorgenommen , ln oesterreich selbst wird eine derartige

Studie - die ergebnisse werden voraussichtlich anfang kommenden

jahres vorliegen - erstmals erarbeitet , ( hs)
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